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「校長より」 学びに必要なもの・・自分なりの「問い」を持ち続けること 

 ６月は、今年度はじめての定期試験が行われました。１年生にとっては最初の試験です。前夜

遅くまで勉強していたのか、朝は皆疲れた表情で登校してきます。これが試験の最終日の下校時

となると、なんと晴れ晴れしていることか。この原稿に追われる私も、気持ちは良くわかります。

１年生は、「やっと終わった。大変だった。問題の最後までたどり着けなかった。」などと、各々

の感想を述べながら帰っていきます。これにも共感できます。 

私が小学生の頃は、ワークテストがあり、写真や絵も多く挿入されていて、わかりやすく、テ

スト勉強をしなくても、問題を解けた記憶があります。中学生になると、全教科一斉に伝えられ

た試験範囲を、計画通りに進めるのは難しく、教科書や資料をまとめることで、勉強したつもり

になっていたものでした。いざ試験に臨んでもなかなか思うような結果が得られず、一人、悩ん

でいたことを、昨日のように思い出します。当時の私は、授業をしっかり聞き、ノートもとり、

提出物も期限を守って、まじめに取り組んでいたと思います。しかし、学習時間に評価や成績が

比例するには、努力と工夫が足らなかったようです。変化は、中学２年生の途中に訪れました。

授業前には、必ず予習を心がけるようにしました。授業中は、先生のお話していることに加えて、

自分なりに感じたことや気づいたことをメモしたり、疑問に思ったことは資料を見たり、と常に

「問い」をもって授業に臨みました。それまでの受け身の姿勢から、積極的に学びを獲得してい

くスタイルにしたことで、授業も楽しくなったのです。 

明海中では「学ぶ喜びと思いやりにあふれ、たくましく生きる 

生徒の育成」を学校目標として、授業や学校行事を展開しています。 

生徒たちは一日のうち３分の１の時間を学校で過ごします。その 

大半が授業です。生徒の成績は先生の授業の評価でもあります。 

生徒一人一人が「学ぶ喜び」を実感することができるよう、先生 

方と取り組んでまいります。本校では、各自の興味や得意分野が異なるように、学び方にもそれ

ぞれに違いがあると捉え、「自分の学び方を研究し、主体的な学びをサポート」する教室、「あけ

み LABO」を設置しています。学習支援室活用推進教員の山口茉樹先生が、サポートしてくれ

ます。興味のある方は担任にお声かけください。 

 先日の生徒総会では、「明るい明海中をより良い学校にするためには、何 

をどうすればよいか」を議題としていました。学校教育目標の実現に向け、 

自分たちの手で、具体的な活動計画を立案する生徒会役員の姿は頼もしい 

限りです。今後、日々の実践を見守り、応援していきたいと思いました。 

保護者の皆様、今月もよろしくお願いいたします。 

                          校長 山本 典子 

『７月の予定』 最終下校 １７：３０（部活動） 

日 曜 日課 学校行事 下校時間 

３ 月 月①②③④⑤⑥ 生活アンケート実施 １５：４５ 

４ 火 火①②③④⑤⑥ 
社会を明るくする運動参加 

（２年生６名 15：30～16：00 新浦安駅前） 
１５：２５ 

５ 水 水①②③④⑤ 保護者会出欠席メール送信 １４：４５ 

６ 木 木①②③④⑤⑥ 合唱祭実行委員会（放課後） １５：２５ 

７ 金 金①②③④⑤  １４：４５ 

10 月 月①②③④⑤⑥  １５：４５ 

11 火 火①②③④⑤⑥  １５：２５ 

12 水 水②③④⑤ 1学期末保護者会（14：00～） １３：００ 

13 木 木①②③④⑤⑥ 生徒会役員選挙受付 １５：２５ 

14 金 金①②③④⑤ 生徒会役員選挙受付 図書館の本返却最終日 １４：４５ 

17 月 海の日   

18 火 水①②③④⑤  １４：４５ 

19 水 木①②⑤⑥大掃除 給食最終日 PM：大掃除 １４：２５ 

20 木 式・学活 １学期終業式 部活動再登校（14：30～16：30） １０：３５ 

21 金  夏季休業開始（８月２４日まで）  

＊６月２９日付で配布した「令和５年度浦安市小・中学生生活実態調査のお知らせ」について、

本校では 1年 A組、2年 C組、3年 B組で実施致します。 

＊夏季休業中についてのお知らせは、１２日の保護者会資料でご確認ください。 

＊日課が変更になった場合は、生徒へ連絡します。 

『生徒指導より』 

 ７月に入り、１学期の登校日数も残り１４日間となりました。１学期は体育祭、修学旅行、生

徒総会、定期テスト、部活動壮行会など、様々な活動がありました。入念に準備を重ね、実行・

反省し、活動を通して生徒の成長を感じることが出来ました。また、日々の授業への取り組み、

係や委員会活動にも積極的に活動する生徒がいます。ぜひ、２学期以降も継続し、よりよい自分・

集団の形成に向けて頑張ってほしいと思います。 

 ６月２７日に委員会活動が行われました。学年生活委員で出てきた反省の中で、「①チャイム

前着席が徹底されない。」、「②ロッカーや机の中の整理整頓ができていない。」と二つの反省が出

てきました。チャイムと同時に授業を開始できるようにする。（５０分間、時間を無駄にするこ

となく皆で授業に取り組めるようにする。）学習をする上で整理整頓し環境を整える（物を探す

時間を無くしていく活動できる時間を増やす）、１学期も残りわずかとなりましたが、上記の２

点が改善されるように頑張ってほしいと思います。 
夏休みは、目標をもち規則正しい生活を心がけてほしいです。 

 

一般の生徒の下校開始時間の

目安です 

♪ 涙の数だけ強くなれるよ、アスファルトに咲く花のように ♪ 



『１年生』 

１学期末試験が終了いたしました。中学校生活最初の定期テストということもあり、

緊張している姿がありました。最後まであきらめず一生懸命テストに取り組む姿は大

変素晴らしかったです。「テスト成績連絡表、STEP BY STEP」を、生徒に配布

しております。５教科のテスト結果が記載されていますので、ご確認ください。生徒

から担任へ提出となります。よろしくお願いいたします。生活ノートには「思ったよ

り点数が取れました。」や「今回はちょっと勉強不足で点数が取れなかったです。次の

テストは絶対にがんばります。」など、様々な事が書いてありました。 

1年生では、夏休みを利用し、自分に合った勉強法を身につけてもらいたいと思っ

ています。各教科ノートまとめをしてみる、ワークを繰り返し解いてみる、消えるラ

インマーカーを使用して下敷で問題を消して解いてみる、様々な勉強方法があると思

います。ぜひ自分にあった勉強方を見つけてほしいです。また、試験前だけでは、目

標に近づかないことも考えられます。日々コツコツ授業・家庭学習に取り組むことが、

自分の目標を達成するための近道となります。夏休み家庭学習が定着でさせ、自分に

負けず目標に向かって頑張ってほしいと思います。 

『２年生』 

今月は第１回の定期テストがありました。生徒たちは久しぶりのテストに緊張してお

り、不安な様子でしたが、放課後の学習会に参加したり、担当の先生に質問に行ったり

するなど、克服しようとしている生徒が多く見受けられました。結果は様々ですが、今

回のテスト結果を生かし、前向きに学習することができたらいいと思います。  

 今、総合の時間では、「自然と人間が共に生きるためにはどのようなことが必要なのか」

をテーマにして林間学校の事前学習を行っています。このテーマについて事前に調べ、

林間学校で現地調査、事後学習でまとめを行います。係での活動も始まってきました。

２９日には、各係の会議を行い、それぞれ自分たちの目標や活動内容、全体のためにど

う動いたらいいのかの意識をして活動しています。充実した林間学校になるように学年

全員でがんばって欲しいです。 

『３年生』 

 6月 13、14日に定期テスト、27日には到達度テストが行われました。体育祭、修

学旅行と大きな行事を終えたばかりですが、進路実現に向けていよいよ本格的に活動が

始まりました。8日の進路集会では、高等学校に合格することがゴールではありません。

自分が将来どのような道に進んでいくのか、進路学習とはどのようなものなのか、しっ

かりと考えて進路選択をしていってほしいと思います。なぜ、その進路選択をするのか、

なぜ、その高等学校を選ぶのか。どのようなことを学びたいのかをしっかりと見据えて、

目標に向けて取り組んでいってください。 

 7月 26日～8月 4日の期間に、三者面談を実施いたします。お知らせをお配りしま

したので、ご確認ください。夏休みをどのように過ごすかを考え、計画的に過ごしてい

ってほしいと思います。希望する学校には積極的に説明会へ参加していきましょう。見

学の予定もご家庭で相談し立ててみてください。 

『J組』 

 3年生は修学旅行のまとめ学習を行いました。3日間の行程に合わせて、おこなったことや楽

しかったことをまとめました。 

2年生は、林間学校に向けての事前学習を行いました。タブレットを使って茨城県の産業など

を調べました。今後は実際に活動するつくば市、笠間市についても調べていく予定です。 

J組の畑では、5月に植えた野菜たちが少しずつ育ってきています。昨年の反省を生かしてみ

んなで作った「カラス除け」「柵」が良い仕事をしてくれています。また、雑草もこまめに小さ

いうちから取り除き、きれいな畑を維持しています。今週にはさっそく「きゅうり」の収穫がで

きそうです。今年も大切に育てたおいしい野菜をたくさん収穫する予定です。 

『担任より』 

 定期テストや授業参観などの行事があった６月を終え、良い意味で課題が見つかった

３年 A組です。最近の目標は、「凡事徹底の向上」「聴く姿勢・声を届ける」の２つがあ

がっています。日ごろの学校生活では見えないところで支えてくれている仲間をMVP

として各班帰りの会で紹介してくれます。受験という大きな壁を共に乗り越える一生の

仲間だからこそ、「みんながみんなのために」ということを意識して生活していきたいで

す。合唱祭は実行委員の白井くん、大谷さんが立候補し、合唱を通してどんなクラスに

したいか日々考えてくれています。最高学年として、さまざまな場面での勝負の夏、か

っこいい姿を期待しています！  

3年 A組担任 坂下 圭介 

 

『きらり☆明中生』（学校だより判）・・明海中学校 HPもご覧ください。（校長室より） 

 生徒総会では議長に３年の島田さん、遅澤さんが選出され、議長として会を進めてくれました。

生徒会の今年のスローガンは「継往開来」（先人の事業を受け継ぎ、発展させながら、未来を切り

開くこと）との発表がありました。 

校長先生の講評では生徒全員に「より良い学校とは？」との質問があり、「明るい挨拶ができる」

「下箱のくつが整っている」などの声があがりました。最後に「課題をもとにたてた目標ですが、

実践無くして成果はありません。感謝を忘れず、実践し、未来を切り開いてほしい」とのお話が

ありました。また、事務室の佐古田さんからは、「皆が使っている机はいくら？税金の話、物を大

切に使ってほしい」とのお話がありました。 


